
Förderuerein St. Johannis Hitzacker e.V.

An der Kirche L,29456 Hitzacker

Protokoll der Mitgliederversammlung am 29. Juna 2A22

in der St. Johanniskirche, Hitzacker

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: 19:00 Uhr

Die 12 anwesenden Mitglieder sind in einer Liste erfasst. Die Versammlung ist

beschlussfähig.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung

3. Bericht des Vorstandes

4. Bericht der Schatzmeisterin und der Rechnungsprüfer

5. Entlastung des Vorstandes

5. Mitwirken der Mitglieder
7. Ausblick und Verschiedenes

ToP L: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung

Der Vereinsvorsitzende, Herr Arne Dahm, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der Tagesordnung

Der Vereinsvorsitzende, Herr Arne Dahm stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht verteilt
bzw. versandt wurden. Es gibt keine Anderungsanträge zur Tagesordnung.
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TOP 3: Bericht des Vorstandes

Der stellvertretende Vorsitzende des Fördervereins, Herr Dirk Harney, berichtet über die
momentanen Mitgliederzahlen, die Aktivitäten des Vorstandes während der letzten 12

Monate und die geplante Aktivitäten:

Mitelieder

. Anzahl der Mitglieder gestiegen von 14 bei der Gründung auf momentan 72.

. Davon sind 1,2 nicht aus Hitzacker (Göhrde, Neu Darchau, Küsten, Kasseburg,

Hamburg Wedel, Brühl, Bertrange).

Aktivitäten

Seit der Gründung fanden 6 Vorstandstreffen statt (am 19.8 .2O2L,8.LL.202L,
24.L.2422, 29,3 .2022, Lg . 4.2022, 3A .5 .2022l' .

Am 19. Juli 2021 wurde der Förderverein im Vereinsregister angemeldet.
Am 9. August bescheinigte das Finanzamt dem Verein die Gemeinnützigkeit und
somit die Anerkennung der Steuerbegünstigung (auf Spenden und
Mitgliedsbeiträge).

Ein Konzeptpapier wurde erstellt, um die Kirche und das Renovierungsprojekt
vorzustellen.

lm Winter wurde für den Förderverein eine eigene lnternetpräsenz mit 10
lnternetseiten erstellt. Bislang gab es mehr als 80o Besucher.

Kürzlich wurde eine eigene Broschüre mit Logo und passendem Mitgliederantrag
konzipiert und gedruckt.

Es fanden drei Treffen mit Mitarbeitern des Amtes für Bau und Kunstpflege (ABK),

des Niedersächsischen Landesamtes für Denkmalpflege (NLD) und dem
Kirchenkreisamt (KKA) statt (am 9.11 .2O2L,3.2.2A22,793.2A22). Dabei wurden u.a.
folgende Aspekte besprochen :

o Eine Reparatur des Mauerwerks und der Risse über den Fenstern kann bei der
Landeskirche als außerordentliche Baumaßnahme angemeldet werden. Eine
finanzielle Unterstützung durch die Landeskirche ist jedoch unwahrscheinlich,
da es zu viele andere Projekte mit höherer Priorität gibt.

o Eine Förderung der Renovierung durch den Kirchenkreis ist möglich, aber
nicht gesichert.

o Für eine Unterstützung der Renovierung durch das NLD ist ein
wissenschaftlich fundiertes Farbkonzept nötig, welches zum Mauerwerk, zu

den Fenstern und zur Ausstattung der Kirche (Altar, Emporen, Orgelprospekt)
passt.

o

O
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o Das NLD kann Förderanträge für Mittel aus dem Sonderprogramm des Bundes
für Denkmalschutz (BKM Mittel) und von der Deutschen Stiftung
Den kma lsch utz unterstützen.

o Das ABK kann uns bei der Planung und Durchführung der
Renovieru ngsarbeiten unterstützen.

o Es gab erste Kontakte wegen Fördermöglichkeiten mit dem Amt für regionale
Landesentwicklung der Rudolf-August Oetker-Stift ung der Deutschen Stift u ng
Denkmalschutz, LEADER und ZILE.

Ausblick

. lm Sommer wird eine zweite Farbachse in der Kirche angelegt, die an die
restauratorischen Befunde aus der Mitte des letzten Jahrhunderts angelehnt ist.
Außerdem wird eine größere Fläche an einer der Altarsäulen freigelegt und die
Mauern hinter der Verschalung mit einem Endoskop untersucht.

. Der Vorstand ist dabei über das Büro der Bundestagsabgeordneten Julia Verlinden
einen Kontakt zu ihr herstellen, um die Förderung durch BKM Mittel zu unterstützen.

ToP 4: Bericht der schatzmeisterin und der Rechnungsprüfer

Die Schatzmeisterin, Frau Birgitt Harms, berichtet über die finanzielle Situation des Vereins
im Kalenderjahr 2O2L:

. Am 3.9.2021 eröffnete der Verein ein Bankkonto
o Das Konto wird online im 2-Augen-Prinzip geführt, das heißt, jede Transaktion

benötigt zwei Vorstandsmitglieder für Eingabe und Bestätigung.
o Der Verein startete bei seiner Gründung am 29. Juni 2A2L bei Null Euro.
o Die Ausgaben in 2OZ]- betrugen EUR 10 für die Kontokarte der Sparkasse.
o ln 2O2L gab es folgende Einnahmen:

o 54 mal EUR 25 und 1 mal EUR 100 für Mitgliedsbeiträge
o 1 mal EUR 1000 und 2 mal EUR 100 an Spenden

o Jeden Monat eine Spende von EUR 10

o Am 31.12.2O2L betrug der Kontostand des Fördervereins EUR 2660,00.
. Der Gewinn in Höhe von EUR 2650,00 wurde komplett in die Rücklage des Vereins

gestellt.

Die Bankbelege und Unterlagen des Fördervereins wurde von den Rechnungsprüfern, Herrn
Jens Rohlfing und Herrn Erhard Fröhlich, geprüft. Eine Bargeldkasse wird nicht geführt. Herr
Fröhlich berichtet, dass es bei der Prüfung keine Beanstandungen gab und stellt einen
Antrag auf Entlastung des Vorstandes.
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TOP 5: Entlastung des Vorstandes

Der Vereinsvorsitzende, Herr Arne Dahm, stellt die Frage auf Entlastung des Vorstandes.
Dies wird von der Mitgliederversammlung einstimmig angenommen, bei Enthaltung des
Vorstandes.

TOP 6: Mitwirken der Mitglieder

Die Beisitzerin im Vorstand, Frau Christel Hardes, berichtet von geplanten Veranstaltungen
zugunsten des Fördervereins. Der Kirchenmusiker der Gemeinde plant drei Orgelkonzerte im
Juli und August. Am 2. August ist eine Benefizveranstahung der Sommerlichen Musiktage
zugunsten der Kirchenrenovierung geplant. Diese wird im Programm als wanderndes
Konzert vom Marktplatzzur Johanniskirche angekündigt. Der Eintritt ist frei. Stattdessen
erbeten die Sommerlichen Musiktage eine Spende zur Renovierung der Johanniskirche.

Weitere kleinere Konzerte mit lokalen Künstlern sind für den Herbst geptant.

Frau Hardes bittet die Mitglieder, für den Förderverein zu werben und beim Einsammeln von
Spenden zu helfen.

TOP 7: Ausblick und Verschiedenes

Ein Ausblick auf geplante Aktivitäten wurde bereits unter den Tagesordnungspunkten 3 und
6 gegeben.

Weiterhin wurde vereinbart, dass der Förderverein einen Stand bei der Veranstaltung
,,Musik am Fluss" am 27. AugusI2A22 aufstellt.

Vereinsvorsitzender

lI ruC*-
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